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吉林省医疗保障局关于 2020 年人大建议政协提案办

理情况的报告 

吉医保报〔2020〕16号 

省政府办公厅： 

  按照吉林省人民政府办公厅《关于做好省十三届人大三次会议代表建议和

省政协十二届三次会议政协提案办理工作的通知》（吉政办函〔2020〕34号）

要求，现将我局 2020 年人大建议政协提案办理工作情况报告如下： 

  一、建议提案受理情况 

  省“两会”后，我局陆续接收到省政府办公厅转交的代表建议和政协提
案。经多次沟通协调，省政府办公厅对交办我局的建议提案进行了调整，最终

确定交由我局办理的建议提案 26 件，人大代表建议 7件，政协委员提案 19

件。所有交办件中，由我局主办的 10 件（其中人大建议 5件，政协提案 5

件），协办的 16 件（其中人大建议 2 件，政协提案 14件）。建议提案内容涵

盖信息化建设、医保制度完善、医保待遇调整、医保目录管理、基金监督管理

等业务工作，涉及全局除机关党委（人事处）外的所有处室（单位）。 

  二、建议提案办理情况 

  按照建议提案办理工作的要求，我局克服了时间紧、任务重及疫情影响等

不利因素，于 4 月 30前完成了协办件的办理工作，5 月 30日前主办件全部办

结，比通知中要求的 6 月末提前了一个月的时间。在防控疫情的前提下，我局

采取直接面复和电话回复的方式对建议提案进行了答复，代表委员均对答复意

见表示满意，并对我局认真负责的工作态度表示肯定。今年，我局的建议提案

办理工作再一次实现了办结率、面复率、满意率均为 100%的目标。 

  三、建议提案办理工作的主要做法 

  （一）高度重视。建议提案是人民群众愿望的“晴雨表”和“风向标”，

是我局倾听群众呼声最直接、最现实的渠道，因此，我局对建议提案的办理工

作历来十分重视。在接到通知后，局党组第一时间听取了工作汇报。党组书

记、局长杨凯同志高度重视，明确要求各处室（单位）主要负责人作为第一责

任人务必把建议提案办理工作抓好、抓实。工作开展过程中，分管副局长多次



调度办理工作进展情况，听取承办各处室（单位）的意见建议，并亲自督导解

决办理过程中遇到的困难。其他局领导也主动与分管处室（单位）一同分析建

议提案内容，认真研究答复意见，亲自带队参与面复工作，确保了建议提案的

办理质量。 

  （二）严密组织。为了确保建议提案办理工作有序推进，我局制定了办理
工作方案，对承办处室（单位）、办理流程、时限、标准等方面提出了具体的

要求。各处室（单位）按照分工，认真准备、积极调研、充分论证、主动与代

表委员联系，了解代表委员提出建议的真实想法，同时，与主、协办单位进行

沟通，明确了建议提案办理工作的对接人及办结时限。此外，为掌握各处室

（单位）的工作进展情况，确保办理任务如期圆满完成，我局实行了周报告、

月调度的工作制度。每周各处室（单位）报告办理工作进行情况，每月组织召

开工作调度会，通报工作进展情况，研究分析解决工作中存在的问题，推行好

的经验和做法，确保了办理工作的高效推进。 

  （三）积极面复。为让代表委员对医疗保障工作有更深的了解和认识，我

局严格落实局领导带队面复代表委员的工作要求。针对疫情形势，我局灵活调

整面复形式，凡代表委员在长春市内的，由局领导亲自带队面复；长春市以外

的，由局领导通过电话或视频的方式，亲自向代表委员通报答复意见。5月 28

日上午，局长杨凯同志亲自带领办公室、政策法规处、医药处及经办局等部门

向长春市妇产医院的人大代表郎巍同志进行了面复。针对医院是疫情传播高危

场所的现状，为落实防控要求、降低传染风险，我局首次采取“请进来”的方
式，与代表委员“零距离”交流。局领导亲自与代表委员沟通，让代表委员感

受到了省医疗保障局对建议提案办理工作的重视，也对医保工作有了更深层次

的了解。 

  （四）注重质量。为提高建议提案答复质量，各处室（单位）在答复前认

真研究，充分酝酿，针对代表委员提出的问题反复调阅相关资料、查找政策依

据，确保每个答复意见都准确无误。其中，提出的建议能够解决的，在答复中

已明确将结合年度工作计划予以推进；一时难以落实的，我局制定了时间表，

列入到了今后的工作计划中；受条件限制无法解决的，也已实事求是地向代表

委员说明了情况，取得了代表委员的理解。此外，为突出办理质量、深化办理

效果，我局积极着手将建议提案转化为实际工作成果。比如，省政协王红艳委

员在第 206 号《关于加快医疗保障立法的建议》提出的加快医疗保障立法进

程，结合全国两会即将召开的实际，我局第一时间向省人大提出了加快医保立

法的工作建议，得到了省人大的高度认可，并带到了全国两会上。同时，为做

好医保立法的前期准备，我局对规范性文件进行了清理，专门聘请第三方专业

立法评估机构开展了政策法规清理工作。此外，王红艳委员还在提案中建议
“依法规范医疗保障工作人员的服务行为，依法保障参保人群的合法权益，不

断提高医疗保障水平和能力”，为此，我局结合国家医疗保障局印发的《全国

医疗保障经办政务服务事项清单》，对全省医疗保障部门政务服务事项进行了

全面、系统的梳理规范。通过梳理规范，进一步精简了办理材料、简化了办理
流程、缩短了办理时限，实实在在地解决了医疗保障民生领域的“难点、堵

点、痛点”问题，保障了为参保人群合法权益的同时，也提升了医疗保障部门

在公众心中的形象。又如，省人大葛艳华代表在第 1169 号《关于加强贫困人口



基本医疗保障工作管理的建议》提到的关于医保扶贫过程中存在的欺诈骗保问

题，我局结合实际，组织开展了吉林省 2020 年医疗保障基金监管宣传月活动，

引导公众正确认知和主动参与基金监管工作，为医保基金监管工作创造了良好

舆论氛围，同时，制定了打击欺诈骗取医疗保障基金专项行动工作方案，形成

了对欺诈骗保行为的高压态势，强化了打击的力度。 

  四、下步工作打算 

  下一步，我局将对今年的建议提案办理工作进行总结，对办理过程中发现

的问题及不足之处认真研究，在今后的办理工作中予以完善。同时，组织各处
室（单位）继续做好将建议提案转化为实际成果工作，确保建议提案办理工作

取得实实在在的成效。 

   

   

   

   

  吉林省医疗保障局 

  2020 年 6 月 24日 

   

   

   

   


